

Der Landesfeuerwehrtag in Fernitz

Wie wir schon kurz berichteten, fand kürzlich in Fernitz der diesjährige steirische Landesfeuerwehrtag statt, an dem aus unserem Bezirk auch Feuerwehr-Bezirkskommandant Franz Mayer, Abschnittskommandant Baumgartner und als Delegierte Wehrhauptmann J. Duschek und Bezirksgeschäftsführer Seebacher-Mesaričich teilnahmen.

Vor den aufmarschierten 800 Feuerwehrleuten und vielen Festgästen überreichte Bundesfeuerwehrkommandant Holoubek dem Landesfeuerwehrkommandanten von Steiermark Malissa als drittem Feuerwehrmanne das Goldene Feuerwehr-Leistungsabzeichen für seine besonderen Verdienste um den Aufbau des Feuerwehrwesens in Steiermark. Besonders eindrucksvoll war die anschließende Ehrung von 12 Feuerwehrmännern des Landes Steiermark, die für die Rettung von Menschenleben ebenfalls mit dem Goldenen Leistungsabzeichen ausgezeichnet wurden. Erst vor kurzem war der Bezirksfeuerwehrkommandant von Leoben und UFA-Stb. Dr. Plaz als erstem steirischen Feuerwehrmanne für seine besonderen schöpferischen und organisatorischen Leistungen auf dem Gebiete des Feuerwehrwesens das Goldene Leistungsabzeichen verliehen worden.

Ueber Initiative des Abschnittskommandanten Fechter brachte das Bezirkskommando Voitsberg einen Antrag wegen Entlassung von Betriebsangehörigen, die Mitglieder der Werksfeuerwehr sind, ein. Nach einer regen Debatte, an der sich der Bundesfeuerwehrreferent Hawelka beteiligte, wurde folgender durch den stellvertretenden Landesfeuerwehrkommandanten Dr. Plaz formulierte Antrag einstimmig angenommen:

„Die Betriebsfeuerwehren sind für den Feuerschutz volkswirtschaftlich bedeutsamer Betriebe unbedingt notwendig. Im Sinne des Gesetzes muß dieser Schutz auch bei Betriebseinschränkungen oder Betriebsstilllegungen aufrecht bleiben. Betriebsfeuerwehrangehörige, welche sowohl ihre Pflicht als Feuerwehrmänner, als auch ihre Arbeitspflicht im Betriebe erfüllen, sollen daher zur Aufrechterhaltung des Betriebsbrandschutzes nicht abgebaut werden. Der Landesfeuerwehrtag macht die Öffentlichkeit und die Betriebsleitungen auf diese Notwendigkeit aufmerksam und erwartet deren Beachtung. Das Landesfeuerwehrkommando wird ersucht, bei den zuständigen Stellen dahin zu wirken, daß auch im Falle von Betriebseinschränkungen oder Betriebsstilllegungen der Bestand der Betriebsfeuerwehr nicht gefährdet wird. Nötigenfalls ist eine gesetzliche Regelung anzustreben.“

Der Landesfeuerwehrtag brachte in seinem weiteren Verlaufe den Beweis dafür, daß das steirische Feuerwehrwesen in steter Aufwärtsentwicklung sich befindet, was aus dem berufenen Munde des Landesrates Pirisch in Dankesworten an die Feuerwehrmänner zum Ausdruck gebracht wurde. Die in voller Einmütigkeit gefaßten Beschlüsse des Landesfeuerwehrtages sichern auch weiterhin diese erfreuliche Entwicklung.

Der nächstjährige Landesfeuerwehrtag wird in Fürstenseld abgehalten.